

Proposition individuelle – Jean-Valentin de Saussure

Réutiliser plutôt que jeter : quelles possibilités dans le sens d'une économie circulaire à Mies ?

Il existe de nombreuses opportunités pour agir dans le sens d'une économie circulaire, davantage réparer/réutiliser/recycler, également dans notre commune, par des petites actions qui peuvent avoir un impact important sur les comportements des citoyens, le porte-monnaie et l'environnement.

Nous avons la chance de pouvoir compter depuis quelques mois sur notre recyclerie, avec l'association RRRecycle Mies.

La Municipalité pourrait favoriser ce type d'initiatives, afin d'encourager davantage de myarolans et myarolans à réutiliser et réparer leurs objets, au lieu de les jeter.

Je souhaite poser les questions suivantes à la Municipalité :

- La Municipalité soutient-elle la recyclerie RRRecycle Mies ? Pourrait-elle envisager de favoriser des ateliers de réparation ou autres évènements dans ce cadre par du soutien financier ou logistique ?
- De nombreuses ressourceries communales se mettent en place, à Nyon [1], à Gland ou Cossonay [2] par exemple, qui viennent parfois d'ailleurs s'inspirer du modèle myarolan de RRRecycle Mies. Quelles sont les possibilités à Mies ?
- La commission consultative en matière de déchets de notre Conseil pourrait-elle inclure dans son mandat ou mettre à son agenda ces sujets de réparabilité ?

Une autre idée très concrète, qui pourrait facilement être mise en place à Mies et a déjà été adoptée par plusieurs entreprises et communes est la

- **Mise à disposition de la population d'une ou plusieurs boîte(s) *NoOps* (No Obsolescence Programmée Suisse) de collecte de téléphones portables usagés** dans les lieux les plus adéquats et fréquentés de la commune. *NoOps* est une association qui lutte contre l'obsolescence programmée et pour le reconditionnement ou le recyclage des téléphones portables[3]. Ils assurent la collecte, le reconditionnement et le recyclage des téléphones qui dorment dans nos tiroirs.

Je souhaite donc inviter la Municipalité à étudier la faisabilité des différentes options proposées ci-dessus. Certaines actions sont envisageables à court terme, et d'autres pourraient être incluses à moyen-long terme dans le PECC (Plan Climat et Energie Communal).

[1] <https://www.nyon.ch/vivre-a-nyon/dechets-energies/ressourcerie-11265>

[2] <https://www.lateliercossonay.ch/>

[3] <https://noops.ch/>